
7 月 20 日是杭州交警“一创一治”第七

波次集中整治日，重点锁定非机动车违法，钱

报记者跟随江干交警大队的民警来到解放东

路钱江路口严查行人和非机动车违法行为。

早上 7 点半，解放东路钱江路口已经迎

来早高峰。7 点 50 分左右，一位骑着自行车

的男子因为骑车逆行被交警拦下。男子三十

岁出头，满头大汗，“公司八点就要打卡上班

了，实在来不及，所以就⋯⋯”民警对男子解

释，时间再赶，也不能忽视自身的安全，更不

能违反交规。现在，他可以选择抄写《安全学

习知识》，给自身加强印象。

交警告诉钱报记者，学习交规除了能让

当事人认识到自己的错误，还能了解其他违

法行为，避免再犯，是为了让市民有一个注意

安全和遵守法规的意识，来达到处罚的目的。

早上八点多，一位年轻女子因为骑车越线

被交警拦下，“我平时上班都是自己开车的，今

天限行。我对非机动车的规定不是很清楚，所

以违反交规了。”女子同样选择抄写交规。

钱报记者观察发现，从早上 8 点到 8 点

30 分，短短半小时内，就有 15 人因为违反交

规被交警处罚。其中骑车逆行的情况最多。

新城中队的陈祖照警官告诉钱报记者，

今年以来，交警以解放东路钱江路口为中心，

对周边的路口进行集中整治。从最近一段时

期来看，经过前几波的集中整治，非机动车和

行人违法行为已经有很大的改观。

本报记者 吴崇远 见习记者 宋浩

杭州交警重点锁定非机动车违法
半小时里，15人违反交规被罚

骑车也要注意啦
违法就罚抄交规

一名违反交规的驾驶人被交警拦下
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昨天上午，杭州萧山区公安分局党湾派出

所内比往常热闹不少——杭州首个派出所出

入境办证点，就设在党湾派出所。这也意味着，

从昨天开始，党湾镇以及周边的益农、靖江、南

阳等乡镇街道30多万群众，将可以就近办理出

入境业务，这也是萧山公安在“最多跑一次”理

念下，力争让市民“就近跑一次”的举措。

据杭州市公安局萧山区分局出入境管理

大队大队长高小燕介绍，萧山分局作为全市

出入境业务受理量最大的分（县）局，每年的

受理量在10余万，且逐年以10%以上的速度

上升。庞大的办证需求，导致设在城区市民

中心唯一的出入境办证大厅经常出现排长队

的情况，特别是萧山东片的一些偏远乡镇，光

来回的路程就要花2个小时。

正是在这样的背景下，出入境管理大队

党湾派出所受理点在7月20日正式启用。

目前，党湾派出所出入境窗口身兼咨询、

受理、收费、发证等全部功能，受理包括内地

居民办理普通护照、往来港澳通行证及签注、

往来台湾通行证及签注（赴台定居签注除外）

的申请等业务。

昨天，钱报记者体验了办理护照、港澳通

行证、赴台通行证三证的办理过程——首先

在自助填表机上按提示录入个人信息，随后

拿着打印出来的材料等候拍照。4 分钟后，

进入人像采集室拍完照，再回到大厅办事窗

口，核对个人信息、完成指纹采集、支付宝扫

码支付手续费。20 分钟内，全部受理完毕。

工作人员表示10个工作日内，证件将寄到所

留地址。 本报记者 华炜

通讯员 徐佳 李志平 杨勇

杭州首个出入境业务派出所受理点挂牌
钱报记者现场体验，20分钟内全搞定

30万萧山人出入境业务
去派出所办，就近跑一次

用彩色水稻种一个“浙江24小时”二维码出来，这件很有

技术含量的事，眼下正在杭州西溪湿地（洪园）北面的创意农

耕文化园静静地发生着，等待它的成长殊为不易。

今年7月1日，钱江晚报请小朋友和家长，一起参与了一

次创意水稻的种植活动，实地感受一下“汗滴禾下土”。现在，

大家看到的图样是在百米高空拍摄的——在田地里，它是一

个边长20米的正方形。大家刷刷看，看看能刷出什么来？记

者和同事们尝试过好几次，虽然图看起来有点模糊，但不论什

么系统的手机，都能刷出来哦！

彩色田里的“浙江24小时”，可以刷了
这个活的二维码为什么那么牛？听幕后主角告诉你它的意义

本报记者 黄莺

等了1个月
稻田里的二维码初长成

1 个月前，“浙江 24 小时”的二维码就已经种下了。当时

从地面看，已经绿是绿、黑是黑，钱报记者也试过从高空拍摄

这个二维码，但因为水田反光，并没有成功。

然后，就是等待生命慢慢长大的过程——看着小猴子的毛

发渐渐浓密，看着白鹭浅色的喙、白色羽毛慢慢成形，也看着老虎

的胡须和身上慢慢显现，而后种植的麋鹿、大熊猫、大象如今还在

成长中，等待着植株生长，覆盖水田，能长成设计中的样子。

第一次能从高空刷出来“浙江 24 小时”，是在上周的 7

月 12 日，“当时是想看看彩色水稻动物园的整体情况。然

后，在电脑上播放的时候，很习惯地掏出了手机试一试，没

想到跳出了浙江 24 小时的下载页面，整个工作室一片欢呼

声。”指导彩色水稻种植的浙江大学张彬教授用“见证奇迹

的时刻”来形容当时的感觉。

但本着科学家的严谨，他们没有宣扬这件事，而是为了让

图案更美观，准备再等一段时间。

张彬教授说：“第一次二维码能刷出来，是在水稻的反青

期。我们想等一等，让水稻再大一些，再稳定一些。”

如今，彩色水稻已经到了营养生长阶段，就是壮苗期，就像人

类十三四岁的少年期，“基本稳定下来了。如果已经有分苗情况，

我们也可以通过后期的修正来保证水稻一直到收割都能刷出来。”

等待，是植物生长的奥妙；精心的制作和管理，是最牛二

维码能刷出来的真相。

幕后揭秘
这个二维码为什么牛？

其实，现在用五彩水稻种出各种图案并不算稀奇，那这个

五彩水稻种出能刷的二维码到底有多牛？

张彬教授使用的方法叫“一线定位技术”：在100-30000平

方米的稻田里，可以实现零误差放线，放线种植同时操作，操作效

率是目前日本青森县稻田彩绘放线效率的5.5倍。“二维码的秘密

是，黑白两色代表了1、0两个数字，二维码是一组1、0组合起来的

密码，想要用五彩水稻翻译好这个密码，就是得做到让水稻黑是

黑、白是白，两种样色可以在规定的范围内泾渭分明地成长。”

“浙江 24 小时”的二维码真能刷出来，标志着“一线定位

技术”种植五彩水稻确实可以达到零误差，“我研究了30年的

水稻种子。从2014年开始研究水稻的种植技术，能成功刷出

二维码来，对我来说也是真的非常激动。”张彬教授提起“活”

的二维码也很激动。

那么，一定要向幕后团队致敬一下——他们是浙江大学

等单位发起的中国创美联盟，整合了很多农业方面的顶尖专

家。打造这样能观赏能让大人孩子体会田园牧歌的稻田是第

一步，未来更想请大家亲眼来看看什么是农业大健康。

本周六（7月22日），他们就会有一场很先进的农业展示：

稻田里虫子太多怎么办？靠灭虫灯，还是吃虫的植物？都不

对！中国创意农业美丽乡村联盟专家刘滨疆和茆学华先生，

研发了场效应无毒电击粉物理杀虫技术。通过物理方法杀灭

水稻害虫，到底是什么原理？现场还会出现什么样的新科

技？欢迎大家去看看。那天，在创意农耕文化园里，还会出现

好多稻草娃娃，等着你合影留念！

7 月 12 日 ，

20 米左右高

空 拍 摄 的 二

维 码 。 大 家

不 妨 拿 出 手

机扫一扫哦！


